

Le Mans OUEST FRANCE
Vendredi 27 août 2004

Le chanteur François L défend l'eau Le musicien a élaboré un concept éducatif disponible sur son site Internet



Tout le matériel pédagogique concocté par le compositeur François L est disponible sur son site web et peut être téléchargé gratuitement.

Le musicien a élaboré un concept éducatif disponible sur son site internet

Depuis trois ans, François L se fait une place dans le paysage de la nouvelle scène française. Après avoir fait les premières parties de Bénabar et Mano Solo au Mans, le compositeur se lance aujourd'hui dans un nouveau projet. Un outil pédagogique qui mélange les supports pour une même cause : le respect de l'eau.

Après une tournée solo en 2000 et des dates dans divers festivals, François L avait l'impression d'avoir fait le tour de la question. Le Manceau homme-orchestre, qui mêle acoustique et électro, s'est fait connaître par ses sets inédits où il samplait en direct, sur scène, des instruments ensuite superposés.

Aujourd'hui, François L s'est lancé un nouveau défi. Après deux ans de travail, il sort un CD pas comme les autres, qui ne se matérialise pour l'instant que sur son site web, sous forme de téléchargement. « **Ô est un CD mixte, qui regroupe deux titres de ma composition, deux clips vidéos et un TP (travail pratique) à destination des enseignants** », explique l'artiste. Réalisé en collaboration avec Linda H, directrice artistique, ce projet est né d'une image qui a hanté l'artiste. « **J'ai toujours été sensible aux problèmes de l'environnement. Un jour, je suis tombé sur une photo, qui montrait un capitaine au regard triste sur la mer d'Aral.** » Il s'est intéressé au destin de cette mer intérieure qui borde la Russie, dont la mort a été programmée sous le régime soviétique. Pour irriguer les champs de coton, l'eau des fleuves voisins a été détournée, entraînant l'assèchement progressif de la mer.

La mer d'Aral a inspiré à François L le premier titre, le premier clip, et le premier chapitre des travaux pratiques qui figurent sur *Ô*.

Apprendre grâce au multimédia

Sur son site web, tout le matériel peut être gratuitement téléchargé par le public, notamment par les enseignants. En suivant les indications, ils peuvent alors construire une séance de travaux pratiques originale. Les thèmes choisis sont étonnants : le second titre du CD traite des bergers Fulbés en Afrique, qui trouvent l'eau grâce à des données satellites. Les points d'eau étant en perpétuel mouvement ou asséchés, ils ne peuvent plus utiliser leurs méthodes ancestrales de guidage. « **Cette dépendance technologique que peu de gens connaissent est très intéressante. On a du mal à imaginer ces bergers manier des données très pointues avant de partir en transhumance.** »

Ce sont donc des histoires pas banales que François L raconte dans cet outil pédagogique inédit. Le collègue expérimental Anne-Frank a déjà tenté une séance de travaux pratiques sur la mer d'Aral : visionnage des vidéos, lecture des textes, et évaluation des connaissances sur la valeur de l'eau. Si les essais se multiplient au niveau de l'enseignement, d'autres chapitres des histoires d'eau écologiques de François L pourraient voir le jour.

•Pratique. - Contacts sur le site www.francois-l.com